
様式２（計画用）

   「越前市障がい者計画（案）並びに越前市障がい福祉計画（第６期）（案）

及び越前市障がい児福祉計画（第２期）（案）」に関するパブリック・コ

メント結果

案件名 越前市障がい者計画（案）並びに越前市障がい福祉計画（第６期）（案）

及び越前市障がい児福祉計画（第２期）（案）について

実施期間 令和２年１２月１５日（火）～令和３年１月７日（木）

趣旨  障がいの有無によって分け隔てられることのない共生する社会の実

現を目指して、障がいのある人のための施策に関する基本計画である

「越前市障がい者計画（令和３年度～令和８年度）」を策定するととも

に、障がい福祉サービス等に関する３年間の実施計画的な位置付けであ

る「越前市障がい福祉計画（第６期）・越前市障がい児福祉計画（第２

期）」を策定します。

意見提出者数

（件数）

６人（１４件）

～40 代 50 代 60 代 70 代 80 代～ 未記入 合計

   2(2)  4(12) 6(14)

意見に対する回答 以下のとおり

No 
年齢・

年代 
該当する箇所 意見の要旨（原文） 越前市の回答

１ 未記入 越前市障がい者計

画（案）

①基本目標１ 施

策１ 具体的施

策(1)（７ページ）

越前市障害者計画

①策定委員会等への当事

者の参画について

  団体の代表としての

立場の人だけではな

く、それよりも、移動

手段がなかったり外部

の人と連絡が取れない

状況にある人が、本当

のなまの声を生かす為

に参画すべき。（例え

ば、施設でずっと生活

せざるを得ない人や、

① 計画は「支援される

側」「支援する側」とい

う関係ではなく、障がい

の有無によって分け隔

てられることのない共

生社会を目指している

ため、当事者を始め教育

や就労の関係なども含

めた幅広い方々の参画

により、計画等を策定し

たいと考えています。

  なお、具体的施策(1)
②に当事者の意見を反
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②基本目標２ 施

策３ 具体的施

策(1)（１６ペー

ジ）

地域に住んでいても移

動手段がなかったり、

このようなパブコメの

情報さえも行き届いて

いない人達）その人達

が委員になった場合、

他の策定委員の人達が

どうすれば参加できる

だろうか考える事が大

切だと思う。本来なら

委員総数の 1/3 ではな

く、ほぼ全員が当事者

で構成されるべき。

②公共施設等環境整備に

ついて

  新庁舎ができた時

（議場が車イスで移動

しづらかったり、座席

に制限があったり、ま

た、e ホールの壇上に

上がる為のスロープが

ついていなかったりし

て）公共の機関と言い

つつも先行してバリア

フリー化が行えていな

かった経緯を踏まえ

て、今後、公共施設で

の改修や新築にあたっ

ては、必ず当事者の意

見を踏まえ、かつ、そ

れを実行する部署がそ

の意見をそのまま反映

して建築できる、体制

を構築してほしい。

映させるためワークシ

ョップや市政出前講座

を開催することを掲げ

ており、より多くの当事

者の意見を集約します。

② 基本目標２ 施策３

具体的施策(1)②に、「障

がい者当事者の意見を

聴いた上で」を追記しま

す。
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③基本目標４ 施

策４ 具体的施策

(4)（２７ページ）

③交流活動の推進につい

 て

  普段顔を合わす事の

ない、特別支援学校の

生徒との交流の為に、

特別に場を設けること

は、更なる特別感しか

生み出さない。自然で

はないので、お互いに

どう接していいのか分

からないと思う。お互

いが自然に認知し合う

為にも、生まれた場所、

地区の学校に通学でき

るように学校が体制を

取るべき。

  また、放課後に生徒

が遊びにいくようなシ

ョッピングセンターの

バリアフリー化を進め

たり、通学手段として

のバスを簡単に利用で

きるようにしたり、サ

ービスのあり方で交流

会など開かなくても、

自然に友達になれる。

③ 特別支援学校との交

流活動については、現

在、学校単位で行う交流

活動の他、特別支援学校

に在籍する児童生徒が、

居住する地域の小・中学

校（居住地校）で行う交

流及び共同学習を計画

的に行っております。就

学相談においても、イン

クルーシブ教育の構築

の理念のもと、本人・保

護者と合意形成を図り

ながら進めているとこ

ろであり、今後もより推

進してまいります。

２ ７０代 越前市障がい福祉

計画（第６期）（案）

及び越前市障がい

児福祉計画（第２

期）（案） 第１項

の７（３６ページ）

 現在、「ＮＰＯ法人越前

市障がいスポーツクラ

ブ」では、障がい者、高

齢者を中心に対象とし

て、１５スポーツ教室を

週１回～２回開催してお

ります。

 現在、参加している障

がい者は、自分で車を運

 地域生活支援事業（第４

項、４５ページ～）として、

移動支援事業を実施して

いますが、計画においても

サービスの担い手、実施事

業所等の受け皿の不足を

課題として明記しました。

「障がい福祉サービス等

の質を向上させるための
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転出来る軽い人や、家族

に理解があって都合のつ

く人しか参加していませ

ん。運転の出来ない、い

わゆる足のない障がい者

は、来たくても来れない

のが現状です。こういう

人達の社会参加が１番問

題です。

 そこで、クラブでは、

今度、車を１台買って、

送迎システムをつくり、

足のない人の社会参加の

手助けをしようと計画し

ています。年明け早々に

車が入ってきます。本来、

行政が行うべきところで

すので、何かと応援して

いただきたいと思いま

す。よろしく御願い致し

ます。

取組に係る体制の構築」に

おいて、福祉サービス関連

協議体の設置を成果目標

として掲げ、この協議体で

サービスの担い手の確保

や質の向上を検討してま

いります。

３ 未記入 １ 越前市障がい

者計画（案）につ

いて

１ 越前市障がい者計画

（案）について

＜感想＞

 丁寧なアンケート調査

をもとに、「なまの声」を

大事に作成された計画な

のだと思いました。アン

ケートの調査結果から、

外出の課題、サービスの

情報が行き渡っていない

こと、家族間での介護や

介助の支援が大きな割合

を占めているということ

を感じました。一番必要

１ 越前市障がい者計画

（案）について
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(1) 基 本 目 標 １

施策３ 具体的

施策(1)（１０ペ

ージ）

とする本人や家族に、計

画の内容がしっかりと行

き渡ってほしいですし、

より安心して相談に行け

る場所、相談に来て欲し

いと頼める場所になると

良いなと思います。「こう

したいんだけどどうした

らいいんだろう」「自分の

希望にあったサービスは

ないだろう」などと、誰

かに相談する前に諦めて

しまう人や、助けを求め

ることすらできない人は

たくさんいらっしゃると

思うので、これからも越

前市が、声をあげること

ができない方々の声をた

くさん拾える場所であっ

てほしいなと思います。

相談する側としては、答

えが欲しいだけでない時

もあって、丁寧に話を聞

いて一緒に考えてくれる

だけでも、すごく楽にな

るときがあります。

＜具体的な意見＞

(1) 基本目標 1 施策

3：障がいのある人の

権利擁護

・権利擁護の具体的施策

はサポート側の施策だ

けでしょうか。本人自

身がそもそもの権利擁

(1) 基本目標１ 施策３

具体的施策(1)①におい

て「障がい者当事者に権

利擁護の情報提供を行

うこと」を追記します。
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(2) 基 本 目 標 ２

施策３ 具体的

施策(1)及び数値

目標（１６ペー

ジ）

(3) 基 本 目 標 ３

施策１ 具体的

施策(1)（１７ペ

ージ）

護について知らない方

もいらっしゃると思う

のですが、サポート側

だけでなく本人や家族

への働きかけは何かあ

りますか？

(2) 基本目標 2 施策

3：ユニバーサルデザ

インのまちづくりの推

進

・数値目標について、「社

会福祉事業所の新築・

改修時のユニバーサル

デザイン協力依頼」と

ありますが、これは新

築や改修時のみ協力を

依頼するということで

しょうか？改修時や新

築時以外にも、必要な

ときは協力依頼をして

いただくとは思うので

すが、明記されている

とより良いです。

(3) 基本目標 3 施策 1：
外出・社会参加の推進

・イベントごとがあって

も、そこにまずいけな

いという方が多いので

はないかと感じます。

特に施設に住まれてい

る方は施設のイベント

や家族に頼むなどしな

(2) 数値目標には掲げてい

ませんが、具体的施策(1)
公共施設等環境整備②

において、「民間施設等

については、障がいのあ

る人のニーズに合わせ

た改善協力を求めます」

と掲げており、必要な時

に協力依頼をしてまい

ります。

(3)  

・具体的施策(1)①におけ

る、福祉サービスやボラ

ンティア、手話通訳等の

社会資源の充実に含ま

れます。
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いと、日頃の外出は難

しいと施設で暮らす方

から聞いています。施

設の方の外出の支援に

ついてもこの具体的施

策の範囲に含まれてい

ますか？

・具体的施策の③に市民

バスや福祉バスのバリ

アフリー化とあります

が、運転手や企業側の

理解も大きいと感じて

います。事前に連絡を

しなければバスに乗れ

ない、来たバスは低床

車両なのに、運転手が

使い慣れていなかった

り、スロープを出すの

に時間がかかるなどの

理由で乗せない（乗車

拒否）などの事例は今

でもあるので、企業側

の理解を進めることも

大切だと思いました。

企業側が自主的に必要

性を感じて研修を行っ

ていただけるのが理想

だ と は 思 う の で す

が･･･。

・バス停までそもそも行

けない方や、行けるけ

ど乗車拒否にあって乗

れなくなった方、いろ

んな理由を掘り下げて

・基本目標１ 施策２ 具

体的施策(1)②（８ペー

ジ）において、「市政出

前講座の利用を促進し

ます」の（）書きに「事

業所等」を追記し、事業

所への理解を促進しま

す。

・基本目標１ 施策１ 具

体的施策(1)②（７ペー

ジ）に当事者の意見を反

映させるためワークシ

ョップや市政出前講座
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(4) 基 本 目 標 ３
施策３ 具体的

施策(1)（１９ペ
ージ）

(5) 基 本 目 標 ４
施策４（２６ペー

ジ・２７ページ）

聞くことで、さらに具

体的に必要なことがわ

かるのではないかと感

じました。

(4) 基本目標 3 施策
3：相談体制の充実

・相談員は数を抱えなけ

れば、事業を安定させ

ることが難しいという

矛盾を抱えている気が

します。さらに、国が

件数を増やすようにと

いう方針です。そのた

め、どんなに良い相談

員でも、年 1回しか担
当している人に会えな

いと葛藤している方も

います。ケア会議、モ

ニタリングなど色んな

人が生活に関わること

を嫌がる人も多いと思

います。本人の立場に

立てる丁寧な相談員の

育成や、柔軟でもっと

相談に重点を置ける仕

組みができたら良いと

思います。

(5) 基本目標 4 施策
4：インクルーシブ教
育の推進

・インクルーシブ教育の

推進は大切なことで、

を開催することを掲げ

ており、より多くの当事

者の意見を集約します。

(4) 数値目標に福祉サービ
ス関連協議体の設置（越

前市相談支援機関強化

事業）を掲げています。

この協議体で質の向上

を図ります。

  なお、障害福祉サービ

ス利用計画作成に係る

報酬単価の改善につい

ては、令和３年度国・県

への越前市重要要望事

項として、強く要望して

います。

(5) 県全体や本市、各学校
において、特別支援に関

する様々な研修や情報

交換を定期的に行って

おります。今後も計画的

に行い、障がいに対する
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２ 越前市障がい

福祉計画（第６

期）（案）及び越

小さい頃からいろんな

子が地域やクラスにい

るという経験は大人に

なってからどう関わっ

ていいかという不安

や、そこからくる差別

を減らすことにもつな

がると思います。

・ケース会議を行うこと

や、専門家との連携な

どが重要視されている

点が気になります。支

援員の専門性の向上も

大切かもしれません

が、教師（担任など）

が差別をするなどの事

例もあるので、教育現

場への理解・推進、時

には指導も必要だと感

じます。

・本人が本当に求めてい

るサポートができてい

るか本人と話をする時

間が大切だと思いまし

た。（まわりに大人たち

が常にいることで、子

供同士のコミュニケー

ションを妨げていない

か、そのことで不自由

さを感じていないかな

ど）

２ 越前市障がい福祉計

画について

理解を一層深めるとと

もに、全校的な支援体制

を充実します。

２ 越前市障がい福祉計

画（第６期）（案）及び

越前市障がい児福祉計



様式２（計画用）

前市障がい児福

祉計画（第２期）

（案）について

(1) 第４項の４の
⑨（５０ページ）

＜具体的な意見＞

(1) 移動支援事業につい
 て

 コロナ禍で気軽に外出

もできない経験をした方

も多いと思います。重度

な障害をもった方や施設

で暮らしている方はコロ

ナ関係なくそのような状

況がずっと続いていま

す。色んな余暇活動のイ

ベントは地域で充実して

いても、そこにいく手段

のない人は行けないまま

です。外出は人の生活を

豊かにする大切な要素だ

なと私も、重度の障害を

もった方と出会っていろ

んな話を聞いたり、目の

当たりにすることで感じ

ました。その課題は昔か

らあると思います。ヘル

パーすら見つからない、

どこも人材不足な中で考

えていかなければならな

い頭を抱えてしまう課題

ですが、制度としてなに

かしら形にできたら越前

市の強みになるのではと

感じました。移動支援事

業は市が独自で決められ

る制度でもあるので、い

ろんな方や場面で使いや

画（第２期）（案）につ

いて

(1) 現在のところ独自制度
は考えておりませんが、

第１項の７（３６ペー

ジ）の「障がい福祉サー

ビス等の質を向上させ

るための取組に係る体

制の構築」において、成

果目標として福祉サー

ビス関連協議体の設置

を掲げ、この協議体で障

がい福祉サービスの担

い手の確保や質の向上

を目指します。この協議

体が障がい福祉サービ

スに係る課題解決の仕

組みになると考えてい

ます。
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すいものになると良いと

思うのですが、何か制度

として考えていることな

どはありますか？

４ 未記入 越前市障がい者計

画（案）

(1) 基 本 目 標 ２
施策３ 具体的

施策(1)（１６ペ
ージ）、基本目標

３ 施策１ 具

体的施策(1)（１
７ページ）

越前市障がい者計画パブ

リックコメント

(1) 2-施策 3（ユニバーサ
ル）、3-施策 1（社会参
加）について

  公共の施設、移動手

段について、改修時期

に合わせた改善検討と

ありますが、本来なら

ば既に整っていなけれ

ばならないところとい

う意識が弱く感じま

す。それに合わせてバ

スのバリアフリー化に

ついて、これはバスを

低床型にするだけで解

決することでなく、や

はりそこに関わってい

る方の意識改革が必要

です。福井市でも、低

床型バスであっても嫌

な顔をする運転手さん

や、使い方がわからな

い運転手さんはたくさ

んいました。これでは

宝の持ち腐れです。研

修などを通し、より理

解のある方を増やして

いただきたいです。

  また、民間施設等に

越前市障がい者計画（案）

(1) 数値目標は、新築・改
修時のユニバーサルデ

ザイン協力依頼として

いますが、基本目標２

施策３ 具体的施策(1)
公共施設等環境整備の

②において、民間施設等

については、「障がいの

ある人のニーズに合わ

せた改善協力を求めま

す」と掲げています。

  また、事業所への啓発

については、基本目標１

施策２ 具体的施策(1)
②（８ページ）の「市政

出前講座の利用を促進

します」の（）書きに「事

業所等」を追記します。

  公共施設のバリアフ

リーについては、基本目

標２ 施策３ 具体的

施策(1)②（１６ページ）
に「障がい者当事者の意

見を聴いた上で」を追記

します。



様式２（計画用）

(2) 基 本 目 標 ４
施策４（２６ペー

ジ・２７ページ）

協力を要請するにして

も、まず公共の施設の

改善に対する意欲が民

間に伝わらなければど

の機関もついてはきま

せん。改善が遅い程、

それだけ、やりたいこ

とができないまま亡く

なる方も多くなるとい

うことを忘れてはなり

ません。そもそも越前

市は特にそういったと

ころについて力を入れ

ておられると思います

ので、もっと高い目標

を示してもよいと思い

ます。越前市が、越前

市内だけでなく、他の

市町村に対しても大き

な見本となる地域にな

ることを期待いたしま

す。

(2) 4-施策 4 
  インクルーシブ教育

について、ここに書か

れている教育補助員、

コーディネーター、も

ちろん教員の方も含

め、どれだけの理解が

あるのかが心配される

ところです。そこに児

童の未来がかかってい

るといっても過言では

ないくらいだと思うの

で。やはり児童本人に

(2) 子どもの自立と社会参
加を見据え、一人一人の

教育的ニーズに対し、最

も的確な支援につなが

るよう、教職員への研修

や情報提供を進めてい

きます。



様式２（計画用）

悩みや現状の問題を聞

ける環境、感じ取れる

人が育つ環境が大事だ

と思います。そして、

その方々だけでなく、

一般教員の方に対して

の理解指導は必須だと

思います。

  学校内で障害のある

児童が特別にならずに

学校生活を送れること

をサポートすること

が、本当のインクルー

シブ教育には必要だと

思います。是非意味の

ある研修等の実施、ま

た、現状の把握に力を

入れて頂きたいです。

  越前市には、すべて

の児童生徒が将来に夢

を持てる学校を築いて

いただきたいです。

５ 未記入 越前市障がい者計

画（案） 基本目標

３ 施策２・施策３

（１８ページ・１９

ページ）、基本目標

４ 施策２（その

２） 具体的施策

(1)（２４ページ）、
越前市障がい福祉

計画（第６期）（案）

及び越前市障がい

児福祉計画（第２

期）（案） 第１項

の６・７（３６ペー

 越前市障がい者計画

案、越前市障がい福祉計

画、越前市障がい児福祉

計画案を拝見させてもら

いました。

 越前市の人口の割合に

対して、相談支援事業所

が少ないことには正直驚

きました。相談支援事業

所が２つしかない今の状

況では基幹相談支援事業

所を作るのは受け皿のこ

とを考えてもかなり難し

いことなのかなと思いま

 障がい者計画、障がい福

祉計画に掲げ、設置する福

祉サービス関連協議体に

おいて、情報共有・交換等

を行い、障がい福祉サービ

スの課題解決や支援者の

質の向上を図ってまいり

ます。そして、基幹相談支

援センターの設置を目指

してまいります。



様式２（計画用）

ジ） す。

 あと、1 人の相談支援
員さんが計画相談などで

かなりの負担を背負って

いることは、障がい児の

親か関係者がセルフプラ

ンを作らざるを得ない状

況から相談支援員さんが

今の計画相談だけでもい

っぱいいっぱいになって

いるのだろうと思いま

す。もちろん、今の状況

でも当事者が楽しく生活

ができていることには越

したことがないのです

が、基本家庭介護ありき

になってしまっていたら

親が亡くなった後はそれ

も難しいのかなと思えま

す。

 今の課題は、困難事例

の受け入れ先が見つから

ないこと、支援を受け入

れないために表面に出て

こない障がい者の親なき

後の生活の課題かなと思

います。

 インクルーシブ教育、

バリアフリー関係、手話

通訳などのコミニケーシ

ョンの課題は数年前に比

べると前進しているふう

に思えます。

 色々大変だとは思いま

すが、頑張ってください。



様式２（計画用）

６ ７１歳 なし  空家の活し方として

は、福祉事業に大いに開

放してはどうか。

 現在のところ、障がい福

祉において空家の活用に

ついては想定していませ

んが、具体的なご提案がご

ざいましたら、検討いたし

ます。


